

Vous êtes français et vous souhaitez suivre des études de médecine en Belgique ?

Comment maximiser ses chances d'accéder aux études de médecine ?

En France, l'accès aux études de médecine ou de dentisterie passe par Parcoursup. Vous devez choisir entre deux voies : le PASS (Parcours d'Accès Spécifique Santé) ou la LAS (Licence avec option "accès santé"). Le PASS est la voie directe, mais la LAS permet de garder plus d'options si vous hésitez encore.

Une fois les vœux validés, il faut patienter jusqu'au début juin pour les réponses. Si vous êtes accepté tout de suite, c'est simple. Mais pour beaucoup, les résultats sont moins clairs : listes d'attente qui évoluent chaque jour, délais courts pour répondre, ajout éventuel de vœux complémentaires... Un système qui peut vite devenir stressant.

Et même après avoir décroché une place en PASS, rien n'est garanti : la sélection se fait tout au long de l'année. Un échec oblige à se réorienter, souvent par des passerelles complexes ou vers d'autres filières.

C'est là que la Belgique devient une option intéressante !

Ici, pas de sélection en fin d'année : tout se joue lors d'un concours d'entrée national organisé fin août. Si vous réussissez, vous commencez vos études de médecine ou de dentisterie dès septembre. Pas d'attente, pas de sélection au fil de l'année, pas d'incertitude.

Et le meilleur moment pour le tenter, c'est pendant votre terminale. Pourquoi ? Parce que 85 % du programme scientifique du concours correspond déjà à ce que vous voyez au lycée (seconde, première et terminale). Vous révisez pour le bac et, en même temps, vous préparez le concours. Résultat : vous jouez sur deux tableaux avec le même effort. Si ça passe, vous partez en Belgique dès la rentrée. Si ça ne passe pas, vous avez toujours vos vœux Parcoursup. Dans les deux cas, vous ne perdez rien.

Les atouts de la Belgique

Proche de la France et offrant des facilités linguistiques, le système belge présente plusieurs avantages pour les étudiant(e)s souhaitant étudier la médecine ou la dentisterie. L'admission se fait par concours d'entrée et non par examen de fin d'année, et il est possible de passer ce concours deux fois sur une période de cinq ans. L'inscription est ouverte dès la fin de l'année de terminale, et seuls les résultats au concours comptent pour l'admission, ce qui simplifie le processus et permet de planifier ses études sans dépendre du calendrier français.

Vous souhaitez en savoir plus sur les conditions d'admission au concours d'entrée de médecine en Belgique ? [Cliquez ici](#)



ClassPro

LAS ou PASS quelle option offre les meilleures chances de réussite?

En France, le PASS reste le chemin le plus direct vers les études de médecine. Il concentre toutes vos chances sur une seule année, mais demande une réussite immédiate. La LAS, elle, vous laisse plus de marge pour explorer d'autres disciplines tout en gardant une option santé, ce qui peut être rassurant si vous n'êtes pas encore sûr à 100 % de votre choix.

Mais il existe une troisième voie, souvent sous-estimée : passer le concours d'entrée en médecine ou dentisterie en Belgique. C'est une opportunité supplémentaire d'atteindre votre objectif, avec des règles plus simples et un calendrier clair. Tenter ce concours en parallèle de votre parcours en France, c'est multiplier vos chances tout en évitant de perdre une année en cas d'échec côté français.

Vous souhaitez en savoir plus sur le concours d'entrée en Belgique pour maximiser vos chances de faire des études de médecine dans un pays francophone ? [Cliquez ici](#)

Que faire si j'ai raté mon PASS ou ma LAS?

En France, rater l'accès à la deuxième année de médecine signifie souvent devoir se lancer dans une passerelle. Ces réorientations sont longues à obtenir, très sélectives et, pour beaucoup, finissent par éloigner du projet initial. Certains attendent plusieurs années avant de retenter, d'autres finissent par changer totalement de voie...

En Belgique, c'est bien plus simple : vous présentez le concours d'entrée, et si vous le réussissez, vous commencez dès la rentrée. Pas de détour, pas d'attente interminable, pas de reconversion forcée. Juste votre objectif, et la possibilité de l'atteindre plus vite.

Vous voulez en savoir plus sur le concours ? [Cliquez ici](#)

Quelle moyenne pour entrer en fac de médecine ?

En France, décrocher une place en médecine passe souvent par l'obtention d'une mention Très bien au bac. Sans ce niveau, il devient plus difficile de se démarquer parmi les milliers de candidats sur Parcoursup, et même avec, rien n'est garanti : les places sont limitées et la sélection reste stricte.

En Belgique, le principe est tout autre. Tout le monde peut se présenter au concours d'entrée, quel que soit le bulletin scolaire. La sélection se fait uniquement sur vos performances le jour de l'épreuve nationale, en fin août.

Ce concours demande bien sûr une préparation rigoureuse : 6 matières au programme, des QCM avec un système de points négatifs pour éviter le hasard... mais l'avantage est clair : vous partez tous sur un pied d'égalité et vous pouvez le tenter dès la terminale, sans dépendre des critères parfois opaques de Parcoursup.



Comment s'inscrire en médecine sur parcoursup?

L'inscription sur Parcoursup est obligatoire pour tous les élèves de terminale qui souhaitent poursuivre leurs études dans l'enseignement supérieur en France. Selon le calendrier habituel, la plateforme ouvre **mi-janvier** et reste accessible pour la saisie des vœux jusqu'à **mi-mars**.

Pour valider votre dossier, il faudra rassembler :

- Une adresse e-mail valide, à consulter régulièrement (les délais de réponse peuvent être très courts).
- Votre numéro INE, indiqué sur le relevé de notes des épreuves anticipées du bac.
- Ce relevé de notes lui-même.
- Le dernier avis d'imposition de vos représentants légaux, pour la simulation d'une éventuelle bourse.

Une fois connecté, le site vous identifiera dans la plupart des cas... mais mieux vaut vérifier chaque information : une simple erreur peut retarder ou compliquer l'admission. Ensuite, commence l'attente des résultats, souvent accompagnée de listes d'attente ou de réponses partielles, qui peuvent durer tout l'été.

Vous pourrez vous inscrire, [cliquez ici](#).

En Belgique, le système est plus direct : une inscription au concours d'entrée en médecine ou dentisterie (généralement en juin), une épreuve nationale fin août, et si vous êtes admis, vous commencez vos études dès septembre. Vous pouvez même le présenter en parallèle de votre terminale et de Parcoursup, ce qui vous évite de dépendre uniquement du calendrier français. Une opportunité à envisager sérieusement, surtout si vous voulez avancer sans perdre de temps.

Vous souhaitez en savoir plus sur le concours ? [Cliquez ici](#)

